

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

Número suelto: 25 cts.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE PRENSA, 10
TELÉFONO INTERURBANO, NÚM. 23
Teléfono particular: interurbano, núm. 8

SE PUBLICA POR LA TARDE

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

ANUNCIOS, ESQUELAS, REMIENDOS Y RECLAMOS
a precios según tarifa

De los trabajos publicados serán responsables
sus autores. No se devuelven los originales

El poderío de Alemania como «potencia química»

En un importante diario de Barcelona, del día 8 de los corrientes, leemos un interesante telegrama de Berlín, en el que se alude a una conferencia dada por el profesor Eckmüller, en la que ha manifestado que Alemania tenía resuelto el problema del petróleo sintético, puesto que la producción de la "Leuna Werke" pasa ya de 150 toneladas por año.

Ha manifestado también, que los problemas del nitrógeno, del aluminio y el azufre, hace dos años que los tienen resueltos y que el del caucho y la lana artificial, acaban de resolverlos recientemente.

Recuerda el telegrama, la frase pronunciada por el ex-kromprinz en 1919. "Antiguamente eran los caballeros, los jinetes, quienes ganaban las batallas; luego, fueron los infantes; la última guerra, la ganaron quienes dominaron al final la artillería; la próxima la ganarán, quienes posean la supremacía química".

¿Por qué da tanta importancia el telegrama a esos descubrimientos, que según el mismo, revelan al mundo, el grado de desarrollo alcanzado por Alemania en el dominio de la química que interesa a la Defensa Nacional?

Con seguridad, se trata de la mayor parte de productos que a la Alemania, país de intensa industria química, le faltaban en caso de quedar bloqueada.

De la importancia del primero de dichos productos, el petróleo sintético, nos basta recordar que no hace mucho tiempo, en la Cámara de Diputados de Francia, se levantaba el Ministro de Instrucción pública Sr. Herriot y proclamaba solemnemente que acababan de darles oficialmente la noticia de que el combustible nacional, era un hecho; palabras que fueron coronadas por estrepitosos aplausos de la Cámara.

Hace pocos días, en el Ayuntamiento de Barcelona, el concejal delegado de Obras Públicas de aquel Ayuntamiento, abogado con empeño grande por el predominio del alumbrado por gas sobre el eléctrico en las calles de aquella capital y se apoyaba para la defensa de su dictamen, en lo que hace municipalidad de París, donde tres cuartas partes del alumbrado es por gas y una cuarta parte por electricidad y en Berlín, donde solo el 6% del alumbrado es por electricidad; en todo lo cual, nos parece a nosotros vislumbrar algo más que un problema de economía, pues no comprendemos que el Sr. Llansó pudiera manifestar: "A este aspecto económico, se suma el aspecto nacional, pues la fabricación del gas da utilidad a los carbonos del país" como si los saltos de agua que suministran energía a Barcelona, no estuvieran en España, si dicho señor no tuvo muy en cuenta otras razones, también muy poderosas, que sin duda han tenido también en cuenta las municipalidades de París y Berlín.

Bastará echar una ojeada sobre la producción mundial de petróleo en 1911 para explicarnos cómo Alemania con solo 140.000 toneladas métricas o sea el 0,29% de la producción, se veía obligada a mandar sus submarinos a proveerse clandestinamente de gasolina a las costas de los países neutrales, ya que no podía obtenerla de los Estados Unidos cuya producción de 29.393.252 toneladas métricas, significa el 63,80% de la mundial, y nos explicará también el afán con que tanto dicha nación, como Francia, que no está señalada en la estadística de producción de petróleo, estudian la manera de obtenerlo sintéticamente, en

los productos de su suelo, para no verse privadas, el día de mañana, de una materia tan necesaria para la defensa nacional y de ahí el impulso, creemos nosotros, que se está dando a las fábricas de gas, pues no dudamos que ellas son las que han de darnos el medio económico de obtener el combustible que con tanta razón el Sr. Herriot, en un espontáneo gesto de optimismo, llamaba nacional, como si la alegría no le cupiera en el pecho, al pensar que ya no eran tributarios de otras naciones para obtener uno de los productos más necesarios durante la paz, pero pensando más principalmente que en caso de una declaración de guerra, ya no podrían quedar bloqueados por falta de tan importante elemento.

De la importancia de los demás productos que hemos indicado, nos ocuparemos en sucesivos artículos.

JAIME MARTORELL

IMPRESIONES

La Exposición Escolar de Artes

Hemos visitado esta Exposición, instalada sobria y decorosamente durante las ferias y fiestas de San Narciso en una espaciosa sala del piso principal de la Casa de Misericordia.

La visión de conjunto de los seis stands, uno para cada Escuela, es magnífica, y merece ya un elogio previo la Diputación por el celo con que viene sosteniendo las Escuelas de Bellas Artes, Artes e Industrias y Artes y Oficios de la provincia, difundidoras de un hálito de espiritualidad en nuestras comarcas, así como por el acertado acuerdo de reunir aquí la diversa labor de dichas Escuelas.

Penetremos ahora hasta el fondo de la sala para imponernos de su conjunto, y procedamos a un somero análisis de los trabajos que cada Escuela aporta.

Comencemos por la salita extrema, dedicada a la Escuela de Bellas Artes de Puigcerdá, en la

que la funciona una sección de Bellas Artes y otra de Dibujo aplicado a los oficios, especialmente a las artes de la madera y de la construcción. Meritorio resulta el esfuerzo del Director don Emilio Massanet y alumnos. De tal producción se destacan unos estudios observados del natural, en un tono discreto, finalmente ejecutados.

Sigue a ésta la Escuela de Bellas Artes de Llagostera, dirigida por don Rafael Mas. El conjunto es nutrido y de animado aspecto. Culmina al fondo de la pared central un plafón policromo de notas al óleo y se destacan unos dibujos coloreados, apuntes directos del natural.

Inmediatamente ingresa el visitante en la sección dedicada a la Escuela de Bellas Artes de Palafrugell, que funciona bajo la dirección de don Luis Medir. Las características de esta Escuela son: aplicaciones de las artes mecánicas — sección muy importante —, Bellas Artes — de un gusto depurado —, y artes de la madera — con deliciosos proyectos de muebles... En todos los trabajos expuestos se advierte la claridad de concepción y una ejecución perfecta.

Centra el conjunto de la Exposición la sala destinada a la Escuela de Bellas Artes de Olot, dirigida por don Ivo Pascual. Esta famosa Escuela, de preclara estirpe aporta pintura de paisaje, escultura y arte decorativo. Difícilmente es dable contemplar un conjunto de tal categoría. Nutren esta Exposición firmas ya consagradas, algunas de artistas ya desaparecidos recientemente, como el pintor Llavenera y el escultor Quintana.

Sigue a ésta la sección de la Escuela de Artes e Industrias de San Feliu de Guixols, en la que se destacan dos aspectos: las Bellas Artes, a cargo de la Profesora señorita Gertrudis Romaguera, y la parte técnica, confiada al Director don Juan Bordás. Se halla esta última integrada por una serie de proyectos de aplicaciones a las artes de la madera — mobiliario —, de la construcción, mecánicas y decorativas, en los que se observa una buena orientación y una ejecución escrupulosa.

Terminaremos esta breve reseña fijándonos en la polifacética labor llevada a cabo por la Escuela de Artes y Oficios de La Bisbal, dirigida por don F. Sala Deulofeu. Pueden admirarse las diversas producciones de la misma: el ensayo del incipiente dibujante, los trabajos femeninos de decoración aplicados al menaje familiar, las impresiones directas de modelo y paisaje, y finalmente, la nota peculiar de esta Escuela: las realizaciones — forja, cerámica, construcción, artes de la madera... —, que permiten fundadamente concebir una futura Escuela taller, capaz de llevar a la práctica las concepciones gráficas hoy dominantes. Es digno de ser tenido en consideración este esfuerzo de categoría superior.

Nuestros plácemes a la Corporación provincial, a los Profesores y alumnos de las respectivas Escuelas y a cuantos han contribuido al éxito de la Exposición, precursora sin duda de otras manifestaciones de arte más espléndidas.

Homenatge a Ignasi Iglesias

Les emocions que hom reb en la vida tenen una intensitat d'afecte que sol estar relacionat amb la distància i el temps.

Quan més lligament espiritual sentiu amb una home que va amb el poble i, tot d'una la seva ma es torna balba, freda, invàida per la mort, sentiu al voltant un buit que nos atrau; bracejeu llavors per a eixir de nou, per a retenir-li, tot depressa, un homenatge pòstum; homenatge que be podrien fruit-ne, dels beneficis materials, els nens i els vells.

Els éssers que vivien prop d'ell hauran sentit més punyent la ferida que els de fora, que rarament l'havíem vist. La igualtat de sentiments d'admiració tindrà una potència relativa a la distància que ens separava de l'home. Parlem-ne:

Iran passan uns jorns que seran un lenitiu per a esmortuir la flama del record. D'aquí uns anys se'n tindrà una recordança sagrada, però cada un que en passi, seran menys els qui portaran un ram de semprevives a la tomba del dramaturg insigne. La raó temps haurà fet son curs.

Ara, es fan homenatges pòstums, representació de llurs obres, potser i tot alguna que ell no logrà la joia de veure-la estrenar a pesar de llur desig. Bella iniciativa en la mort; trista ironia de la vida!

El Poble, qu'ha perdut un pare, es guardarà ran del cor, per a que no es mutigan, els llibres i els pensaments del company sincer, tan sincer com pocs en passan.

I els encara joves, que començan a escriure pel teatre, iran a la font per a amarrar-se de llurs produccions. Seguiran aquelles orientacions de la millor manera possible i, aquest, serà un homenatge íntim, diferent dels altres, serà permanent, esfuman-se aquella distància: el temps serà, àdhuc, una raó d'apropament, de identificació amb el Mestre.

El trajecte se haurà convertit cada any en un nou apropament: en un major estudi.

Per això hem pensat una manera de homenatjar-lo ben diferent dels projectes actuals, i, anem a exposar-ho a l'opinió per a si vol recollir nostra modestia idea:

La missió correspondria portar-la a cap els treballadors manuals i intel·lectuals amb un acord entre societat o comissions, — d'un Ateneu, per exemple.

Si Ignasi Iglesias dedicà la seva vida als humils, als desvalguts, als infants, a ne'ls caiguts o aixefats pel treball, als qui formen l'engranatge que don moviment i vida a la societat, aquests podrien

Nuestro Concurso de Belleza

Deseando EL AUTONOMISTA corresponder al favor cada día creciente del público, e pr pone rendir el merecido homenaje a las bellísimas muchachas gerundenses, flores del jardín ciudadano, brindándoles el honor de una delicada distinción a la que podrán optar con el sólo título de sus caras bonitas. A tal efecto hemos organizado el Concurso cuyas bases publicamos a continuación, seguros de que la belleza de las candidatas y la galantería de los electores tienen, de antemano, asegurado el éxito del Certamen.

BASES

- 1.ª Pueden ser candidatas todas las señoritas con residencia habitual en Gerona.
- 2.ª Pueden ser electores todos los varones mayores de diez y seis años, residentes en esta ciudad.
- 3.ª La votación deberá verificarse «precisamente» con los boletines que insertará EL AUTONOMISTA en sus números correspondientes al período de la votación.
- 4.ª Cada elector tiene derecho a votar doce nombres. El período de votación quedará abierto el 15 del corriente y se cerrará a las 8 de la noche del 15 de Diciembre próximo.
- 5.ª Los boletines de votación deberán depositarse en el buzón que, al efecto, se instalará en el acreditado Establecimiento de Doña Raimunda Creuher, Rambla de la Libertad.
- 6.ª El 16 de Diciembre se procederá al escrutinio, el resultado del cual será inmediatamente publicado en EL AUTONOMISTA.
- 7.ª Las señoritas que obtengan los doce primeros lugares en la votación tendrán derecho a que su retrato figure en el extraordinario de EL AUTONOMISTA que se publicará a primeros del año 1929.
- 8.ª Las señoritas elegidas serán fotografiadas en el acreditadísimo Establecimiento Photo Lux de esta ciudad. Además de la inserción de su retrato en el extraordinario de EL AUTONOMISTA la señorita que obtenga mayor número de sufragios será obsequiada con una artística ampliación y las demás elegidas, o sean las comprendidas entre los números dos al doce, con un retrato de tamaño 10 x 15.

Concurso de Belleza de EL AUTONOMISTA

Don mayor de diez y seis años, declara que, según su parecer, las doce señoritas más guapas residentes en Gerona, son:

- | | |
|-----------|------------|
| 1.ª | 7.ª |
| 2.ª | 8.ª |
| 3.ª | 9.ª |
| 4.ª | 10.ª |
| 5.ª | 11.ª |
| 6.ª | 12.ª |

Gerona..... de de 1928.

Academia Aguilera
Dibujo y Pintura

Forsa, 23-pral.



—He trobat un home que se us assemblava tant, que l'he aturat cregut de qu'ereu vos mateix.

—Vatua!... No li heu pas dont les cent pessetes que us vaig deixar?

trobar el mitjà per a què es seguís el camí traçat pel Mestre-company.

Aqueixes societats, integrades per tota aquella munió de gent productora, podrien homenatjar-lo de una faísó ben digne...

Tal vegada seria aquest un mitjà per a obrir una porta a una tendència dramàtica que avui, dissortadament, va esvaïn-se del nostre Teatre.

Seria l'iniciació del que ja hem parlat des d'aquestes columnes: el Teatre del Poble que si li faltés de moment edifici propi, el tindrà arrèu de Catalunya on hi hagués una societat que volgués recordar l'obra de bondad de Ignasi Iglesias.

Seria una manera perquè el poble veigés i llegís les seves obres i la dels nous autors, fent, que d'ell al morir, n'hagués nascut una segona obra: un estol de deixebles.

No seria el millor monument que podria aixecar-li el "seu" poble?

M. TOLOSÀ SURROCA

Cassà de la Selva, Novembre 1928.

Cinematogràficas

Recientes estrenos del Coliseum y Capitol Cinema

"EL DESTINO DE LA CARNE"

Bellísima producción Paramount, de intenso dramatismo, cuyo fondo estriba en las consecuencias que acarrea una transgresión de la moral y de la virtud...

Para tan vigoroso argumento, un intérprete mejor aún, el coloso Emil Jannings; la identificación del artista con la obra es tal, que la fuerza y belleza dramática del conjunto no sabemos si mueve al trágico o este aviva la intensidad de aquél...

Empieza la película con unas escenas jamás igualadas en la pintura de un padre de familia, buenazo y educador personalmente de sus seis pequeños hijos; infinidad de detalles prodigiosos por su naturalidad.

Un segundo aspecto se nos ofrece de modo inesperado; Schilling se traslada a otra población para realizar una crecida suma en valores; ante el hombre honrado juguetea la farsa diabólica, vestida de mujer; la carne cede y la personalidad moral y física se transforma momentáneamente y aludimos a la personalidad física porque la espesa barba de Augusto Schilling es juguete también de la veleidat alucinadora.

La tercera fase, suprema caracterización de Emil Jannings, comprende la vejez prematura y dolorida del muerto civilmente que no tiene casa, ni esposa, ni hijos y les ve y les ama, en noche de nieves y de paz y solo de ellos se lleva en su último paso vacilante, vagabundo, la caridad y la misericordia, tal vez la luz que les infundiera su alma de padre...

Esta extraordinaria producción Paramount será presentada por "Cinemas" en el Teatro Albéniz en las sesiones de sábado y domingo próximos días 10 y 11



PAPEL DE FUMAR

BAMBÚ

Libros y Revistas

Hemos recibido un ejemplar de la "Revista Telefónica Española" correspondiente al mes de octubre último, la cual publica el siguiente interesante sumario:

Se inaugura el servicio automático en Barcelona y se da una importante demostración de las actuales comunicaciones interurbanas. — La demostración de telefonía interurbana dada en Barcelona la escucharon desde Madrid 200 invitados reunidos en el nuevo edificio de la Gran

Vía. — Breves reflexiones con motivo de la inauguración del automático en Barcelona. — París inaugura su primera central automática. — La nueva central automática de Málaga. — Murcia progresa. — El teléfono en Algeciras. — Resumen quincenal de edificios en marcha. — El teléfono es un amigo. — Obras efectuadas por la Compañía. — Movimiento de personal.

Cómodo y elegante autocar para viajes y excursiones, se alquila. Adroher Hermanos - Gerona



SENSACIONAL

La última maravilla radio eléctrica es

The Orchestrola

Sorprendente aparato reproductor amplificador.

Con los discos corrientes se obtiene una potencia insospechada sin alterar la pureza del sonido

Se gradua a voluntad para pequeños salones o grandes salas de espectáculos.

Una audición le convencerá a V. Casa RIBAS 5, Rbla. Cataluña, 5 BARCELONA PIANOS - MUSICA - INSTRUMENTOS Se desea AGENTE REPRESENTANTE en GERONA

BOLSA

Cambios y Cotizaciones del día de hoy facilitados por el Banco de Préstamos y Descuentos de esta ciudad

ACCIONES

Table with 2 columns: Action Name and Price. Includes entries like Nortes, Alicante, Andaluces, etc.

Para gafas y lentes de buena calidad en la Optica Medical EL GLOBO, Progreso, 10. Gerona

Biblioteca Popular per la Dona. Girona Curs de 1928 a 1929

Queda oberta la matrícula d'ensenyaments de Castellà, Català, Francès primer curs, Francès segon curs, Francès ampliació, Anglès i Contabilitat.

Los ensenyaments començan el dia 6 de novembre.

Hores de matrícula de 7 a 9 de vespre a l'oficina de la Biblioteca

Bosch Masgrau J. M. MÉDICO

MEDICINA GENERAL ENFERMEDADES DEL CORAZÓN Y PULMONES

Consulta: De 11 a 1 mañana. » 4 a 6 tarde.

Calle de Ciudadanos, 6, 2. GERONA

ABRIGOS PARA CABALLERO

Casa Raimunda CREUHEIT Rambla, 22 (Porches)

POR TELEFONO

EXTRANJERO DESPUES DEL TRIUNFO DE HOOVER PALABRAS EJEMPLARES

Las primeras declaraciones de Hoover después de elegido para presidente de la República de los Estados Unidos han sido éstas:

"La elección es la preparación para realizar mis grandes puntos de programa, para determinar un verdadero avance en el camino del progreso."

Se ha referido a la cooperación de los orientadores de la opinión y jefes de sectores políticos, porque considera que únicamente en esta armonía puede dar verdadero resultado la gestión de un gobierno.

Ha terminado diciendo: "No tengo palabras para expresar mi agradecimiento al pueblo que me ha elegido con tanto entusiasmo, sin miramientos de grupo alguno, sino que corresponderé haciendo cuando pueda por interpretar el sentir común del pueblo norteamericano y sus altos ideales. Por mi parte, reconozco que no puedo lograr ningún éxito, sin contar con la cooperación de todo el pueblo, con la adhesión de todos los jefes."

Smith, candidato derrotado, ha manifestado serenamente, después del gran triunfo de su contrincante lo que sigue: "El pueblo de los Estados Unidos ha decidido por votación. Yo soy demócrata y no puedo por menos de alegrarme de ello, ya que creo en el gobierno por voluntad de la mayoría. Yo me siento satisfecho con ser simplemente un ciudadano digno y relevante que vive privadamente."

TORAL CONDENADO A LA PENA DE MUERTE Y LA MADRE CONCEPCIÓN A 20 AÑOS DE PRISIÓN

Terminó ayer la vista de la causa en Méjico contra Toral, autor del asesinato del general Obregón, presidente electo de la República y contra la madre Concepción, acusada de inducción moral.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad contra los dos procesados y el juez ha sentenciado a Toral a la pena de muerte y a 20 años de prisión a la religiosa. El Jurado dió el fallo unánime sobre Toral, pero en el caso de la madre Concepción hubo alguna discrepancia. Al leer la sentencia Toral ha hecho un leve gesto nervioso. "No espero más que la muerte — ha dicho —, pero creo que después de muerto la gente olvidará su nombre contra mí."

N. de la R. — *Protestamos a su debido tiempo contra el crimen del fanatismo que asesinó al general Obregón. Seguimos odiando el delito, pero consecuentes en nuestros principios, pedimos clemencia para el sentenciado, y*

protestamos contra la pena de muerte y lamentamos que tenga de nuevo que levantarse el cadalso para sacrificar a la diosa Temis, castigando un homicidio con otro homicidio, dando vigencia a la ley de Talión.

Madrid, 9, a las 17'30.

SOBRE UN MINUTO DE SILENCIO POR EL ANIVERSARIO DEL ARMISTICIO

Hoy publica la "Gaceta" la siguiente real orden:

"Excmo. Sr.:

Es tan necesaria la paz para el progreso del mundo y tan humanitario el propósito de los Gobiernos modernos de llegar a eliminar la guerra como medio de solucionar los conflictos entre las naciones, que el recuerdo del momento en que cesaron las hostilidades poniendo fin a la última gran guerra, perdura no sólo en las naciones que intervinieron en aquella, sino en todos los pueblos que desean el bien de la humanidad.

Es práctica que viene observándose principalmente en los países que fueron beligerantes dedicar un recuerdo a tal suceso, observando el silencio durante algunos minutos a la hora en que el aniversario se cumple, y España ha sido invitada este año por la Liga creada en Norteamérica para el recuerdo de la paz, estimando que con ello se ha de fomentar la buena intención de los pueblos y se ha de hacer resaltar universalmente la necesidad de la paz para lograr la felicidad y el progreso.

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha dignado disponer, fundado en las anteriores consideraciones y para hacer bien presente el noble espíritu que al pueblo español entero anima, que el próximo día 11 del mes actual, a las once de la mañana, se guarde un minuto de silencio en todas las oficinas y dependencias del Estado, de las provincias y de los Municipios y se exprese a todo el país la conveniencia de asociarse a este homenaje a la paz.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos oportunos.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Madrid, 8 de noviembre de 1928.

El presidente del Consejo de Ministros, Miguel Primo de Rivera."

—Esta tarde ha sido facilitada en la oficina de Censura la siguiente nota:

"El señor presidente del Consejo encarga a esta oficina haga presente que el gobierno agradecerá a la prensa de la mayor publicidad al acuerdo de guardar un minuto de silencio, a las once de la mañana del 11 del corriente, aniversario de la firma del armisticio, que puso fin a la gran guerra, y cuanto hagan para cooperar a su observancia."

LA REORGANIZACIÓN DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS

Escribe el corresponsal del "Diario de Barcelona" en Madrid:

"La prensa madrileña de modo breve y sucinto ha emitido ya juicio acerca del contenido del Real decreto publicado últimamente, por virtud del cual, se reorganizan los servicios públicos, y son cambiados los titulares de algunos de los departamentos ministeriales. Dicha iniciativa no ha podido recoger un sólo elogio periodístico; la "capitis diminutio", que ha sufrido el ministerio de Estado, dipútase generalmente como un error, y ya se anuncia que sólo prevalecerá mientras la voluntad que la determinó actúe al frente del poder en España, y con respecto al desguace, digámoslo en términos marineros, de direcciones y consejos para formar con las resultas un nuevo cuerpo ministerial, echan de menos también los críticos no lo presida un deseo de introducir economías. Nace pues la nueva organización dentro de un ambiente nada favorable, y ello es causa de que no se esperen de ella grandes beneficios. Al Gobierno corresponde rectificar esta primera impresión, poniendo por obra iniciativas saludables; es de suponer lo hará así, y el ministerio de Economía Nacional que puede contribuir desde luego de manera principal a realizar la buena empresa, lo hará sin vacilaciones, recogiendo la dirección de la mudanza arancelaria para sujetarla a un criterio amplio que sirva los intereses del país, no los de un sector determinado y estrecho de la producción.

No tienen razón quienes censuran al Gabinete por el hecho de haber sustraído al conocimiento de la Asamblea Consultiva la reorganización; ella, surgió de modo espontáneo al calor de la crisis ministerial, y no podía por consiguiente someterse a ninguna clase de "control" que significara aplazamiento; por lo demás, lo acaecido hasta aquí, no abona que hubiéramos salido mejor librados en lo que toca a la viabilidad de la reforma, con la intervención del organismo consultivo".

Muy pronto en el

Salón Gran - Via

Estreno de la sublime producción

El Vals del Adios

que se estrenará en Barcelona el próximo lunes día 12

Ultima Hora

BARCELONA

Barcelona, 9, a las 18.

DESGRACIA

En Pueblo Nuevo, un tren ha arrollado a un individuo, matándole.

UNA PUÑALADA

En la Montaña de Montjuich unos individuos han atacado a un pobre hombre y en vista de que no llevaba dinero le han inferido una puñalada.

CAUSA

Se ha visto causa contra 5 individuos acusados de cohecho. El Fiscal ha retirado la acusación de 4 de ellos, habiendo solicitado para el otro la pena de 1 año, 8 meses y 1 día de presidio y 8 años de inhabilitación para desempeñar cargo público.

MADRID

Madrid, 9, a las 18.

FALLECIMIENTOS

Han fallecido el vicealmirante don Rafael Rodríguez y el catedrático de arquitectura don Ramón Leredo.

PRO DAMNIFICADOS

La suscripción pro damnificados por la catástrofe del teatro Novedades de Madrid asciende en la actualidad a 757.013 pesetas.

CAMBIO DE LOCALES

Con motivo de la nueva reorganización ministerial habrá cambio de locales de los ministerios. El local de la Presidencia será ocupado por la Embajada de los EE. UU. en España.

CONCURSO DESIERTO

Ha sido declarado desierto el concurso convocado para proveer el cargo de catedrático de Historia Natural en el Instituto de Figuera y el de Historia de la Literatura del mismo centro docente.

LA CRISIS FRANCESA

Continúa sin resolverse la crisis francesa. Definitivamente se asegura que Poincaré formará de nuevo gobierno.

Crónica

Mañana sábado, a las siete de la tarde, el presidente de la Liga Cervantista Española en Barcelona, don Federico Jiménez Ruiz, drá su anunciada conferencia en el Ateneo de Gerona, sobre el tema: *Fray Luis de León; el hombre y la obra.*

La Junta invita a dicho acto a los profesores y alumnos de los Centros docentes de esta ciudad.

IREUMÁTICOS!

vuestra salvación la encontraréis tomando

SERVETINAL

Pidan toletos gratis en las farmacias Kibas, Dr. Roca, Dr. Perez Xaira y La Cruz Blanca.

El Comité Paritario Interlocal de Dueños de Cafes, Cervecerías, Bares y Camareros.

En la última reunión del Pleno celebrado por este Comité, entre otros acuerdos se tomo el siguiente estableciendo el salario minimo en las provincias que se expresan a continuación:

Provincia de Gerona. — Jornales ordinarios. Camarero de café o bar, que no coma en el establecimiento 42 pesetas semanales. Camarero de bar con cocina que coma en el establecimiento, 10 pesetas semanales. Abocador de café o bar 42 pesetas semanales. Ayudante de café que no coma en el establecimiento, 30 pesetas semanales. Ayudante de bar con cocina que coma en el establecimiento 50 pesetas. Jornales extra sin distinción entre ellos. Camarero de café o bar 1 peseta jornal. Camarero de café o bar si come en el bar, 5 pesetas jornal.

Provincia de Tarragona. — Jornales ordinarios. Camarero de café o bar, 42 pesetas semanales. Ayudante de café que no coma en el establecimiento, 30 pesetas semanales. Ayudante de bar con cocina que coma en el establecimiento, 10 pesetas semanales. Abocador, 48 pesetas semanales. Jornales extra con distinciones. Ordinario extra camarero, jornal, 15 pesetas. Ayudante jornal, 7'50 pesetas. Jornal extra especial devengado con motivo de mercados oficiales siendo considerados meramente como a tales los periódicos y habituales de cada población o tambien por causa de conciertos, vermouths o nocturnos siempre que la jornada de ellos no exceda de cuatro horas ya que de lo contrario sería reputado ordinario extra. Camarero jornal, 7 pesetas. Ayudante jornal, 5 pesetas.

Reus. — Jornales ordinarios. Camarero de café o bar, 54 pesetas semanales. Ayudante de café que no coma en el establecimiento, 32'50 pesetas semanales. Ayudante de bar con cocina que coma en el mismo, 15 pesetas semanales. Abocador, como los ayudantes. Jornales extra con distinciones. Ordinario extra, jornal, 11 pesetas. Jornal extra en que se convenga dos semanales, jornal, 9 pesetas. Extra mercados, conforme el núm. 2 Apart. B. Art. 2, 7'50 pesetas.

Se aprobó la reglamentación de las inspecciones a que deberán sujetarse los de este Comité, estableciéndose la forma de realizarlas y su correspondiente remuneración. También se nombró a los señores que han de formar la Junta Clasificadora que establece las Bases de Trabajo y que ha de contribuir a la depuración del Censo clasificando al personal de la industria y otorgar la carta profesional cuyo requisito será necesario para que todos los profesionales puedan desempeñar su trabajo.

Muy pronto en el

Salón Gran - Via

Estreno de la sublime producción

El Vals del Adios

que se estrenará en Barcelona el próximo lunes día 12

Para el día primero de julio del próximo año se ha fijado la inauguración del servicio directo del transpirenaico Ax-Puigcerdá-Ripoll.

Dicen de Puigcerdá que en la explanada de la estación se está levantando un nuevo edificio, destinado, según noti-

cias, a la fabricación de productos derivados de la leche.

Ha quedado constituido en Puigcerdá el Patronato local de Protección a los Animales y Plantas.

Muy pronto en el

Salón Gran - Via

Estreno de la sublime producción

El Vals del Adios

que se estrenará en Barcelona el próximo lunes día 12

Se han cursado al ministro del Ejército, para su aprobación definitiva, las cuentas de material, almacén, vestuario, equipo y raciones, pertenecientes al segundo cuatrimestre del presente año, del regimiento de infantería de San Quintín.

Señora de buena re-

putación se ofrece para velar enfermos, de 9 noche a 6 mañana, Razón: Calle Barca, 29, 3.º

Ha sido nombrado concejal propietario del Ayuntamiento de Olot, en la vacante producida por don Manuel Pena, al suplente don Pedro Alzamora Michel, y para substituir a este, a don Juan Casadevall.

Para el transporte de viajeros y correspondencia de San Martí de Llémana a Gerona y viceversa, el concesionario del correo ha adquirido un nuevo automóvil, muy hermoso, cuya carrocería ha sido construída en el acreditado taller de don José Puig, de esta ciudad.

SE VENDEN

facenas de hierro forjado varias medidas. Razón en esta administración.

"Viajes Blaus" organiza para la próxima primavera un concurso de fotografías, las bases y condiciones del cual se publicarán en breve.

Importantes casas de material fotográfico de ésta, así como diferentes entidades y hoteles enclavados en la Costa Brava, han ofrecido ya su valiosa cooperación, ofreciendo premios en metálico. No es aventurado, pues, profetizar que el I Concurso de "Viajes Blaus", constituirá una interesantísima manifestación fotográfica de las bellezas excepcionales de la costa catalana.

En su casa solariega de Berga ha fallecido el ex senador por esta provincia don Manuel Farguell, quien fué en vida modelo de caballeros.

¡Descanse en paz!

No habiéndose podido adjudicar por falta de tiempo, la Copa donada por la "Sociedad de Cazadores y Pescadores" en las tiradas de platillos y pichones efectuadas en el Campo de Marte durante las pasadas Fiestas, esta Sociedad a petición de varios tiradores que tomaron parte en dichas tiradas como así de otros que no pudieron asistir, organizará otras tiradas para el próximo domingo día 11, a las 10 de la mañana, en las que además de la tirada de pichones para disputarse la Copa, se celebrarán otras tiradas con platillos y pichones con varios premios según entrada.

La Compañía del Ferrocarril de Olot a Gerona, con objeto de favorecer la concurrencia de viajeros a la feria que se celebrará en Amer el día 11 del corriente mes, además del servicio ordinario de trenes, pondrá en circulación los extraordinarios siguientes:

Día 10: Tren núm. 9 por toda la línea.

Día 11: Tren núm. 2 entre Gerona y Amer.

El tren núm. 2 sale de Gerona a las 6 y llega a Amer a las 7'05.

El tren núm. 9 sale de Olot a las 16'50 y llega a Gerona a las 19'28.

GRAN SOLAR parte cubierto se alquila o vende, frente Estación San Feliu. Razón: Calle Lorenzana, esquina Carretera de Barcelona, Señor Bardera

RICARDO SAGUER Y CANAL

MÉDICO - OCULISTA

CONSULTA: DE 9 A 1 Y DE 3 A 5

La hora de 4 a 5, gratis para los pobres.

Calle de Santa Eugenia, número 4 y 6, piso 1.º, puerta 2.ª. (Inmediata a la Plaza Marqués de Camps).

SOLÁ. - FIGUERAS

Importantísimos viveros frutales, árboles forestales, jardinería

Muestrario en Gerona todos los sábados frente la casa Ajuria y en Figueras bajo monumento a Monturiol y en su despacho calle Colón, 9.



MEMBRILLO DE CROIDON sin pepita



Venta de COCHES USADOS disponibles

El vendedor puede ofrecer un coche por carta al Sr. Chopitea, el comprador puede solicitar el coche que desee.

Citroën 5 C. V. recién reparado	Ptas. 1.250
Citroën 5 CV. 3 plazas, perfecto estado, dos recambios	2.500
Citroën 5 CV. 2 plazas	1.700
Renault 18 CV. 6 cilindros Sedan, buen coche a toda prueba.	5.000
Renault 6 CV. conducción interior, 3 plazas	3.500
Peugeot 5 CV. Cabriolet buen estado, comprado el pasado año.	3.000
Peugeot 14 CV. Coupe-limousine, propio para taxi	3.500
Citroën 10 CV. Conducción interior, 5 plazas modelo 1928, ha corrido 2.000 Km. estado nuevo.	5.500
Studebaker tipo pequeño "Tout-temps" transformable, buen estado	4.500
Erskine 12 CV. perfecto estado como nuevo.	6.500
Benjamin 8 CV. torpedo, doble para brisas, muy buen estado	3.500
Overland 7 plazas Sedan como nuevo.	5.500
Lancia 7 plazas, Limousine ajustado propio para taxi o camioneta	4.000

Salón Peugeot
 Venta y exposición de coches nuevos Peugeot.
 5, 7, 10, 12, 14, 18, 22 CV.
MANUE DE CHOPITEA
 INGENIERO - COMISIONES
 Plaza del Oli, 6 - GERONA

M. Morlius Aulet
F. Campillo de Almenara
 Participan a V. haber establecido su consultorio de Medicina interna y especialidad en tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento Gil Acebedo en Gerona.
 Calle Cort-Real, núm. 4, piso principal.
 Consulta: Sábados de 11 a 1

Caja Mútua Popular
 SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA
 Inscrita por R. D. inserto en la Gaceta de 14 de Julio del año 1926
 DIRECCIÓN GENERAL: Gran-Via Layetana, núm. 18.
BARCELONA
 REPRESENTANTE:
D. E. MILLAN LACAMBRA
 Travesía Auriga, núm. 8-3.-1.
GERONA

CURACIÓN RACIONAL Y CIENTIFICA DE LA HERNIA
Herniados: Tened siempre en la mente que los mejores aparatos del mundo, para la curación de toda clase de hernias y deformidades del cuerpo humano, son los del sistema **TORRENT** premiado en varias Academias Médicas y el único recomendado por los Sres. Facultativos. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. En bien de vuestra salud, no debeis nunca comprar bragueros ni aparatos de clase alguna, sin antes ver ésta casa.
LA CRUZ BLANCA
 SUBIDA SAN FELIX, 5 - PRAL. GERONA
D. TORRENT
 Ex-practicante interno del Hospital del Sagrado Corazón de Jesús de Barcelona

PARTICULAR tiene disponible capital para prestar sobre fin cas, sin intermediarios.
 Marqués de Camps, 5, Gerona

Se alquila en punto céntrico de esta ciudad un espacioso local propio para garage u otra industria. Razon en el Centro Comercial Administrativo de don José Gómez Mirla, Ciudadanos, 3.

Por haberse retirado del negocio en la antigua Agencia Fiat, Carmen 74, se vende un automóvil de dicha marca, Spyder, de lujo, modelo 509, 2/4 plazas, de 8 HP. con gran rebaja de precio.

—PARA ALQUILAR piso y local propio para almacén, carretera Barcelona, 45 - frente a los talleres M. Z. A. Razon Antonio Perich, carretera Barcelona, 2 - Posada.

Ofrecemos transportar géneros con camioneta plataforma, hasta 1.500 kilos.
Adroher Hermanos Gerona

A. LEON
 Retoque de ampliaciones fotográficas. — Pintura.
 Nieve, 1-1.º-2.º — GERONA

La mejor peluqueria de San Feliu de Guixols se vende por no poder atenderla. Informes en casa Pascal de San Feliu Guixols

OIGA SR.
 En mil distintas ocasiones le es a Vd. imprescindible vestir con suma elegancia y corrección, todo esto unido a un precio muy limitado es lo que ofrece a sus clientes y al público en general la casa
M. Albertí
 SASTRE
 Subida San Félix, 15 - GERONA
 (Lado del río)

PINTOR
 Habiendo trasladado su almacén al Portal de la Barca, n.º 15.
 Se ofrece a su antigua clientela y público en general para toda clase de pintados y decoración.
 Para encargos: Dirigirse a Pedro Capdevila.
 Calle de la Barca n.º 29 3.º 1.º.
 Presupuestos gratis

EL DE MODA EN GERONA
MUEBLES
M. ESTEBA
 Plaza Marqués de Camps, 14. Tel. 224
 HABITACIONES, COMEDORES, RECIPIENTES, ETC. Instalación completa de DESPACHOS con muebles sistema AMERICAN.
FABRICACION PROPIA
ELEGANCIA · SOLIDEZ · ECONOMIA

Productos «TENROJ»
 Jabón «EL SANITARIO TENROJ». Desinfecta, blanquea y protege la piel. Evita contagio.
 Id. «TENROJ» para tocador. Destruye granos. Suaviza el cutis.
 «CREMA HIGIENICA TENROJ». Hermosea la piel. Desaparece manchas, grietas, escoriaciones, barros, granos.
 Jabón «TENROJ» para afeitarse. Reblandece, desinfecta, nunca irrita.
 Saltratos «TENROJ» Evita los callos y llega a curarlos: con su uso, desaparecen los inchazones.
 Champú «TENROJ». Desaparece la caspa; evita la caída del cabello.
VULCANUS. Desodorizante. Purificador del aire. Poderoso desinfectante. Aniquila parásitos y todo insecto. Olor agradable. El más económico. *Producto nacional.* — Pedid muestras de todos los «PRODUCTOS TENROJ»
DE VENTA
 Dr. J. M.º Pérez Xifra: farmacia, drogueria. — Dr. Roca: farmacia Cruz Blanca.
 Dr. Torrent: Farmacia Cruz Blanca. — D. Juan Massaneda: Platería, núm. 1.
Venta exclusiva al por mayor en Gerona
 D. Joaquín Busquets y Callicó. — Plaza Marqués de Camps, 7.
PRODUCTOS TENROJ
 Esplugas del Llobregat. Calle de España, núm. 1. — (Barcelona).

CARPINTERIA ENCICLOPÉDICA
ALBERTO FRIGOLA
 CONSTRUCCIONES CON TODOS SUS ADELANTOS.
 MODELAJE PARA FUNDICIÓN Y CEMENTO ARMADO, ETC.
TENCIÓN que el TIEMPO ES ORO
CASAS BARATAS COMPLETAS
 desde 500 Pesetas.
 Puertas » 27 »
 Ventanas » 45 »
 Balcones » 80 » etc.
 Consultad precios y os convencereis.
 Nada de trucos. — Trabajos garantidos.
 Reparaciones gratis durante un año por defectos de temperatura.
TALLER: Paseo central de la Dehesa. **DOMICILIO:** Plaza del Oli, núm. 1-1.º-1.º.
GERONA

Licor de hierbas Camponal
 Es el elixir alemán de larga vida. Evita cura las dolencias del estómago, intestinos, hígado y riñones, No debe faltar en ninguna familia. Venta única en Gerona,
Dr. ROCA, Farmacia «LA CRUZ ROCA»

Folleto de EL AUTONOMISTA N.º 382
R. ORTEGA FRIAS
El Gran Tirano
 (Con autorización de Editorial Castro)
 Prohibida la reproducción
 Apenas pronunció estas palabras, le entregó la cantidad que consideraba suficiente como indemnización.
 Había llegado el momento terrible. No estaba tranquilo don Lucas, porque siempre hay gran diferencia entre la teoría y la práctica.
 Fué al dormitorio de su sobrina.
 Abrió las ventanas para que entrase la luz.
 Se acercó al lecho.
 Irene dormía.
 En aquellos momentos su belleza tenía un doble encanto.
 Se iluminaron los ojos del viejo ruin. Nerviosa palidez cubrió su rostro. Se entreabrieron sus labios.
 Por algunos minutos quedó inmóvil.

¡Con cuánta ansiedad contempló a su víctima!
 Extendió los brazos.
 Los bajó poco a poco.
 El miserable temblaba convulsivamente.
 Empero antes de que pudiese poner sus manos sobre la joven, ésta se estremeció como si sintiese la influencia de un fluido misterioso.
 Los ojos abrió y exhaló un grito.
 Fijó una mirada de sorpresa y de espanto en su tutor.
 —Tranquilizaos, — le dijo éste.
 —¿qué queréis? — preguntó la huérfana, ocultándose cuanto pudo con las ropas del lecho.
 —Levantáos, porque ya es hora.
 —¡Que es hora!
 —Digo que dejéis el lecho, y ya veis que el ejemplo os doy... Os lo mando.
 El miserable dió media vuelta, se alejó y salió.
 Irene se incorporó y miró a todos lados.
 —Aun no ha salido el sol, — dijo.
 Todavía no daba importancia a lo que estaba sucediendo.

Se vistió maquinalmente.
 Llamó y se presentó Anselmo.
 —Decidle a mi tío que ya he cumplido su orden.
 —Pues cobijaos o arreglaos como mejor os parezca, porque vamos a partir.
 —¡A partir!...
 —Eso es.
 La infeliz huérfana quedó inmóvil como una estatua.
 No acababa de comprender.
 Palidez nerviosa cubrió su rostro.
 Del aposento salió el criado.
 Se presentó don Lucas y dijo:
 —Señora, en uso de mis derechos he adoptado la determinación más conveniente a vuestro decoro. Ahora mismo saldremos de Avila, y después, con el ánimo más tranquilo, trataremos de nuestros asuntos, examinaremos nuestra situación y decidiremos en definitiva.
 Se pasó la joven las manos por la frente.
 Fijó en su tío una mirada profunda.
 —¿Y si resisto? — preguntó.
 —Me obligaréis a hacer uso de la violencia, se producirá un escándalo y

nada conseguiréis.
 —¡Oh!...
 —Pensadlo bien; no intento nada que no esté dentro de mis facultades, y por consiguiente no encontraréis amparo en nadie.
 La sorpresa aturdió a Irene.
 Quedó silenciosa.
 —¿Me habéis entendido? — le preguntó don Lucas.
 —Sí.
 —Pues terminad pronto, porque no estoy dispuesto a esperar.
 —Decid que vamos a emprender un viaje...
 —Ahora mismo, y las mulas están preparadas.
 —Y que si resisto haréis uso de la fuerza.
 —Eso es.
 En cuanto era posible reflexionó Irene. Vagas, confusas, pasaban por su mente las ideas.
 Para comprender lo que sucedió aquella mañana es preciso colocarse en la situación horrible de la huérfana, infeliz y tener en cuenta las ideas de aquellos tiempos.

No necesitaba Irene discurrir para convencerse de que le era imposible resistir y luchar.
 Quizás le convenia mostrarse resignada y esperar a que se le presentase la ocasión que la favoreciese.
 —Estoy dispuesta — dijo.
 —Espero.
 La joven tomó las prendas que necesitaba para viajar.
 Los primeros rayos del sol coronaban las cumbres.
 ¿Quién socorrería a la infeliz?
 Salvatierra y Andrés, que se habían acostado muy tarde, dormían profundamente.
 Se acomodó Irene en la mula.
 Cabalgó el señor de Bendalá, después de cerrar y guardar la llave.
 Luego hizo lo mismo su criado.
 Nada faltaba ya.
 La joven había recatado el semblante y no podían verse, ni los destellos de sus ojos, ni sus lágrimas.
 Aun eran muy pocas las personas que transitaban por las calles.
 Los tres viajeros se alejaron.